

"Lideresa indígena brasileña abandera protesta en París contra las megapresas amazónicas", *Survival International España*, Madrid, España, 18 de marzo de 2014.

Consultado en:

[https://www.survival.es/noticias/10075?utm\\_source=feedburner&utm\\_medium=feed&utm\\_campaign=Feed:%20SurvivalEspana%20\(Survival%20Espa?%B](https://www.survival.es/noticias/10075?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed:%20SurvivalEspana%20(Survival%20Espa?%B)

Fecha de consulta: 04/04/2014.



"La indígena brasileña Sonia Guajajara protestó junto a más de un centenar de manifestantes el pasado viernes, en París, en contra de la construcción de una serie de megapresas en la Amazonia brasileña."

La indígena brasileña Sonia Guajajara dirigió una protesta en París el pasado viernes 14 de marzo, en el marco del Día Internacional de Acción por los Ríos, para pedir que se detenga la construcción de megapresas en la Amazonia.

Sonia marchó a la vanguardia de más de un centenar de manifestantes para conducirlos a las oficinas de las empresas francesas GDF Suez, EDF y Alstom, implicadas en la construcción de varias destructivas presas.

La lideresa comandó al grupo para que formara “olas humanas” que chocaban contra los edificios de las empresas para representar la destrucción de las gigantescas presas de la Amazonia por el movimiento global anti-presas. Tras el acto el grupo portó sus mensajes al río Sena. Simpatizantes de Survival llevaron pancartas en las que se leía: “Detengan las presas de la Amazonia”.

Sonia, de la tribu Guajajara que habita en el nordeste de la Amazonia, es la coordinadora nacional de la Articulación de los Pueblos Indígenas de Brasil (APIB), una red de organizaciones indígenas de ese país.

Sonia declaró: “La reputación de Brasil está en juego (...) Estamos aquí para dar visibilidad a los inaceptables prejuicios y discriminaciones sufridas por los pueblos indígenas y para demandar que se les ponga fin”.

A pesar de la feroz oposición Brasil sigue adelante con la construcción de la faraónica presa de Belo Monte en el río Xingú y de las presas fluviales de Madeira y Tapajós, todas ellas ubicadas en el corazón de la selva amazónica.



"Sonia Guajajara instó al Gobierno de Brasil y a las compañías francesas GDF Suez, EDF y Alstom a que detuvieran la construcción de una serie de destructivas presas."

© Survival International

Miles de indígenas han protestado en contra de estos proyectos y han advertido que están devastando los bosques y poniendo en riesgo las vidas de los miles de indígenas que viven en las regiones afectadas.

El líder indígena Megaron Kayapó dijo: "¿Cuáles son los ríos que tendremos para pescar? El Xingú es nuestro río, nuestro supermercado (...) Vivimos de la caza, de la pesca y de la siembra (...) Siempre hemos estado en su contra [de Belo Monte], y siempre lo estaremos". Los indígenas no contactados que viven cerca de los lugares de construcción de las presas podrían resultar completamente aniquilados por las enfermedades que traen los miles de migrantes conducidos hasta la zona.

Hace una semana, Sonia denunció los abusos de Brasil sobre los derechos indígenas ante la sede de las Naciones Unidas en Ginebra, e incluyó las instigaciones del Gobierno y de los terratenientes para debilitar los derechos indígenas y para abrir los territorios indígenas a megaproyectos industriales.

El director de Survival International Francia, Jean-Patrick Razon, declaró: "Las peticiones de Sonia en París, justo tres meses antes de que comience el Mundial del Fútbol, son una nueva llamada de atención sobre el escándalo de la violación de los derechos humanos inflingida sobre los pueblos indígenas por estas compañías francesas y por el estado brasileño. ¿Cuándo escucharán y pondrán fin a esto de una vez por todas?"

La visita de Sonia a Europa fue coordinada por Amazon Watch, France Libertés y Planète Amazone.